

Конференция с международным участием

7 апреля 2026 г.

Москва, Ленинский проспект, д. 32А, 9 этаж, аудитория 901

**«Страны социалистического содружества: сотрудничество в тени
Большого Брата (1950-1970-е гг.)».**

Вступительное слово организаторов конференции

10.00-11.30

**Сотрудничество и противоречия стран Центральной и Юго-Восточной Европы в
1950-1970-е годы**

**Cooperation and Contradictions of Central and Southeastern European Countries in
the 1950s–1970s**

(Модератор: Т. В. Волокитина)

Новосельцев Б. С. Югославско-румынские отношения в 1967-1968 гг.: проблема
восстановления дипломатических связей с ФРГ

Novoseltsev B. S. Yugoslav-Romanian relations in 1967-1968: the problem of restoring
diplomatic relations with Germany

Каткова Е. П. Сотрудничество Югославии и СЭВ в области сельского хозяйства и
пищевой промышленности в 1960-1970-е гг.

Katkova E. P. Cooperation between Yugoslavia and Council for Mutual Economic
Assistance in the field of agriculture and the food industry in the 1960s and 1970s.

Собор-Свидерска А. Польские инициативы по получению военных компенсаций от
ГДР и ФРГ после Второй мировой войны

Sobor-Sviderska A. Polish initiatives to receive military compensation from the Eastern
and the Western Germany after the Second World War

Лубоцкая А. С. Особенности греко-албанских отношений в 1950-1970е гг.

Lubotskaya A. S. Peculiarities of Greek-Albanian relations in the 1950s-1970s.

11.30-12.30

Дипломатия стран социалистического содружества: Европа и Азия

Diplomacy of the Socialist Community Countries: Europe and Asia

(Модератор: А. С. Стыкалин)

Лысенков Н. А. Деятельность делегации Польской Народной Республики в Международной комиссии по соблюдению и контролю во Вьетнаме по материалам российских архивов

Lysenkov N. A. The delegation of the Polish People's Republic in the International Commission for Compliance and Control in Vietnam based on materials from Russian archives

Селиванов И. Н. Треугольник "Москва-Пекин-Пхеньян" в реалиях лагеря социализма второй половины 1950-х гг.

Selivanov I. N. The Moscow-Beijing-Pyongyang triangle in the realities of the Socialist camp of the second half of the 1950s.

Улуныан Ар. А. Албания и камбоджийская проблема: 1970-е г.

Ulunyan Ar. A. Albania and the Cambodian problem: the 1970s.

Перерыв на обед. 12.30-13.15

13.15-14.30

Болгария и страны соцлагеря в тени Большого Брата: сотрудничество и разногласия

Bulgaria and the Socialist Camp Countries in the Shadow of the Big Brother: Cooperation and Disagreements

(Модератор: Н. В. Бондарев)

Волокитина Т. В. Пантеон социалистического лагеря. Диссидент и сателлит: Николае Чаушеску и Тодор Живков

Volokitina T. V. The Pantheon of the Socialist camp. Dissident and satellite: Nicolae Ceausescu and Todor Zhivkov

Драгишич П. Македонский вопрос в югославско-болгарских отношениях в середине 1950-х – начале 1970-х гг.

Dragisic P. The Macedonian Question Between Yugoslavia and Bulgaria from the Mid-1950s to the Early 1970s

Драгишич О. Югославско-болгарские культурные связи в период Холодной войны

Dragisic O. Cultural Relations Between Bulgaria and Yugoslavia During the Cold War

14.30:15.00

Культурные связи в странах Юго-Восточной Европы в период Холодной войны

Cultural Ties in Southeastern European Countries During the Cold War

(Модератор: Б. С. Новосельцев)

Стыкалин А. С. Идеологема режима Н. Чаушеску о „румынах венгерской национальности“ и проблема налаживания культурных связей трансильванских венгров с Будапештом (1948-1989 гг.).

Stykalin A. S. The ideology of the N. Ceausescu regime about "Romanians of Hungarian nationality" and the problem of establishing cultural ties between Transylvanian Hungarians and Budapest (1948-1989)

Бондарев Н. В. Восточноевропейские кино-диссиденты в СФРЮ (1960-1970-е гг.)

Bondarev N. V. Eastern European film-dissidents in the SFRY (1960s-1970s)

Вирен Д. Г. Польские кинематографические контакты со странами Восточного блока (на примере Чехословакии и Венгрии)

Viren D. G. Polish cinematic contacts with the countries of the Eastern Bloc (on the example of Czechoslovakia and Hungary)

Подведение итогов конференции. Дискуссия.

Регламент выступлений – не более 15 минут